

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXXI

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. . . 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Viernes 18 de Abril de 1913

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.029

Sello instantáneo YER

Cura en 5 minutos el Dolor de Cabeza, en todas partes del Mundo, Jaquecas, Neuralgias, Cólicos, Dolor de Muelas y Dientes, Dolores Reumáticos, etc.

Sólo cuesta un real

Pídanse en todas las Farmacias DE VENTA: Farmacia y Droguería de Fuentes y Droguería de la Viuda de Escudero y Op.

Depositorios. en España, Pérez Madrid y Op. Madrid.

LA FUNERARIA

Viuda de Montiyuelo

La primera en su clase

Fundada el año 1870

Mayor Principal, 184 y 186

PALENCIA



Gafas y Lentes

Ultimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en Cristales correctores de la Presbicia, Miopia, Hipermetropia y opacados de Cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico).

Mayor principal, 80.

Optica y Platería

Por qué la fama de la bodega San Román?

Porque el vino que vende, es siempre bueno, siempre limpio y siempre igual, Cañe de los Soldados núm. 4.

Concurso público

para la venta de las casas sitas en esta ciudad, cañe del Muro, núm. 12 y plazuela de León, núm. 1.

Los que deseen adquirirlas, presentarán sus proposiciones en pliego cerrado hasta las doce del día diez y nueve de los corrientes en la Notaría de D. Aniano Masa.

Venta

Se hace en Paredes de Nava de 6 vacas de leche, 5 novillas de dos y medio y tres años y un toro.

Dirigirse á Nicanor, Pajares, en dicha villa.

Preparación completa para Correos y Telégrafos por profesores especiales en el Colegio de San Antolín.—Arbol del Paraiso, 6 Palencia.

Queda abierta la matrícula el 16 de Abril. Pídanse informes al señor Director. Se admiten internos.

Oposiciones

á los Cuerpos de Correos y Estadística

Preparación dirigida por los Hermanos de las Escuelas Cristianas, con la cooperación de empleados de los respectivos Cuerpos.

Informes en el Colegio, calle de Gil de Fuentes.

CARTA DE MADRID

Sr. Director: 17 Abril

La prensa continúa comentando el discurso pronunciado por el presidente del Consejo de Ministros en el banquete con que le obsequiaron los diputados provinciales liberales.

No son unánimes los comentarios ni en gran parte favorables a la persona del jefe del Gobierno. Claro es que los elementos de las extremas izquierda y derecha son los que peor juicio dan del discurso, del cual hay entre la gente política la impresión general de que por no contener precisamente notas exageradas inclinándose a una ni a otras es hábil y llena perfectamente el objeto que se perseguía al pronunciarlo. Sumar las fuerzas otro tiempo dispersas de la comunidad liberal y consagrarse en la jefatura el orador, a quien seguramente no importan gran cosa las recriminaciones de las derechas que consideran por demasiado liberal digno de condenación el discurso, ni las chanzas de las izquierdas, concretadas en las manifestaciones de «El País», la de «El Radical» y la de «El Socialista».

Dada la situación de la política, el discurso se considera generalmente que tenía que ser lo que ha sido, de equilibrio, de habilidad, sin notas estridentes.

Cuanto contra Romanones se diga ahora le tiene, según sus amigos, sin cuidado. Lo que le interesaba de momento, lo ha conseguido. Está consagrado el jefe indiscutible de los liberales, que es lo que se trataba de demostrar.

A ello se ha encaminado toda la política del Conde desde que fue llamado por S. M. para formar Gobierno y al fin lo ha conseguido acaso mucho antes de lo que los más esperaban.

Ahora es llegado el momento de que con noble desinterés, con todo empeño, se preocupe el presidente del Consejo de gobernar sola y exclusivamente para el país, no para el provecho propio y en favor del robustecimiento y de la cohesión de su partido.

Hay que esperarlo así. Otra cosa sería en el Conde ausencia de sentido de la realidad y hasta de amor propio y de instinto de conservación.

Resueltas las cuestiones del momento, llenada su aspiración más intensamente sentida, la de ser jefe de los liberales, forzosamente debe trabajar orientado con vistas al porvenir. Ahora hay que hacer labor para ante el juicio de la historia, para no dejar un recuerdo de político funesto que solo en beneficio propio laboró.

En esta semana parece que se publicará por fin el decreto sobre la enseñanza del catecismo en las escuelas públicas primarias. Los fuegos de la protesta están ya casi extintos. Este asunto, á no ser que en las Cortes se le de vuelos que lógicamente hay que pensar no alcance su debate, no dará disgustos al jefe del Gobierno.

Otros asuntos hay en el silencio que en las Cámaras darán más juego.

La palabra crisis se oye en algunos labios desde hace pocos días. La generalidad no cree que la haya por ahora. Pero si la hubiera... ¡Qué tremendo disgusto para los pobres diputados provinciales que se marchan de la Corte con el agrada-

ble sabor de boca de una perspectiva larga aun de tiempo en el poder ya que el conde les ha trazado en su discurso del Palace Hotel programa para todo el año por lo menos.

Consejo de ministros

Ayer tarde celebraron Consejo los ministros.

Al entrar el conde de Romanones dijo a los periodistas que se comenzaría el examen del presupuesto del ministerio de Gobernación y, si había tiempo, el de Guerra.

Añadió que el Consejo sería breve, pues él tendría que asistir a un banquete en la Embajada inglesa, banquete al que también asistirán los Reyes.

El señor Villanueva manifestó que llevaba un expediente relativo a la defensa de la ciudad de Córdoba contra las avenidas del Guadalquivir.

El señor López Muñoz confirmó que hoy marchará a Valencia para inaugurar el Congreso Ginecológico. Llevaba al Consejo expedientes de mero trámite.

El general Luque nada llevaba. Dijo que creía que no llegaría a ser examinado en este Consejo el presupuesto de Guerra.

El señor Navarrotreverter, que fué el último en llegar al Consejo, dijo á los periodistas: Tenemos ya organizado casi definitivamente lo de Marruecos. Faltaba solo nombrar al Jefe representante del Sultán en la zona española. Esta negociación ha durado tres meses, y al fin hemos encontrado un pollo de 32 años, Muley Mexi, de la familia marroquí. Dicen que Mexi significa «el que va por buen camino». Ya ha salido de Fez para Alcazarquivir. La negociación la ha llevado en Fez el doctor Berenguer.

El Consejo terminó á las ocho y cuarto de la noche.

Se aprobó el presupuesto de Gobernación y parte del de Guerra y se convino en que los ministros celebrarán entrevistas con el de Hacienda para ir acoplado las cifras de los presupuestos respectivos.

El ministro de Estado dió cuenta de las negociaciones seguidas para completar la organización de servicios en la zona de influencia de España en Marruecos con arreglo al Tratado franco-español.

La emigración del capital español

Hace días, un conocido escritor financiero se hizo eco en las columnas de periódico de esta importantísima y capital cuestión, de enorme interés vital para España.

A pesar de su transcendencia, poco se ha fijado la atención pública en que desde algunos años á esta parte el capital español emigraba cada vez en proporciones más alarmantes, habiendo en los bancos extranjeros una respetable suma de millones pertenecientes á nuestra aristocracia y burguesía.

Sobre todo en los dos últimos años pasa ya de 100 millones de pesetas el capital español que se encuentra rédituando en aquéllos, sobre todo en los de Suiza y americanos.

¿Cuál es la causa de esta emigración de millones?

Desde el fin de nuestras guerras coloniales, España ha ido poco á poco saliendo airoosamente de los

atrasos financieros, y recuperando las enormes pérdidas que entonces sufrió.

El movimiento huelguista no ha sido en nuestra Península tan acentuado como en otras naciones, pues por fortuna, aquí no hemos conocido huelga como la de los mineros ingleses y otras que, durante un lapsus de tiempo más ó menos largo, han paralizado por completo toda la vida de un país.

Ultimamente la tranquilidad más absoluta reina en España, y los conflictos pendientes y cuestiones internacionales se van solucionando de un modo favorable, abriéndose ante nosotros un lisonjero porvenir.

A pesar de esto, los capitales españoles salen de España cada vez en mayor cantidad.

Este movimiento á todo trance hay que limitarlo, y á ello el Gobierno debe prestar la atención que se merece el que á poco á poco vaya España quedándose sin savia, convirtiéndose en una nación anémica y falta de vida propia.

Para ello nos creemos que no hay más que dos caminos, primero una nueva organización en la tributación, para que por igual se repartan entre todas las cargas de las naciones, y en segundo término, en que todos, sintiéndonos amantes de nuestro engrandecimiento, combatamos á determinados elementos que toman la política como bandera de enganche y que con el fin de conseguir un medro personal son propulsores de trastornos, influyendo éstos en la alarma del capitalista español.

Por último, tampoco hay que olvidar otro factor importantísimo y el que también precisa se le combata, y es el extranjerismo.

Este ha invadido el comercio, la industria, el teatro, la Prensa... Todo está transformado por la idea extranjera.

Si puede afirmarse que en pocos años han emigrado al extranjero más de cien millones de pesetas, ¿cómo negar que todo lo que significa negocio, hoteles, tranvías, ferrocarriles... es para favorecer a los extranjeros?

Hay quien dice que los hispano-americanos son españoles degenerados. El economista á que aludimos al principio ha tenido franqueza de manifestar públicamente que los que en América quieren hacer la unión hispanoamericana es para llevarse nuestro dinero y fertilizar sus campos con nuestros brazos.

En resumen, el problema que representa esta lenta y tenaz fuga de millones españoles es de aquellos que no cabe dejarlos para que se solucionen más o menos pronto; es un problema vital, de cuya pronta solución depende nuestro progreso y nuestro porvenir, y al que todo buen español debe prestar la atención que por su transcendencia merece.

Por Telégrafo

Madrid 18

El Jefe de la zona española

El ministro de Estado Sr. Navarrotreverter, nos ha manifestado que ha salido de Fez con dirección a Alcazarquivir y Larache el representante del Sultán en la zona española de Marruecos Muley Mexi.

El Jefe de la zona francesa de riguroso incógnito y en Alcazarquivir será recibido con gran solemnidad por el general Alfau y

el coronel Sr. Fernández Silvestre.

Permanecerá Muley Mexi en Alcazarquivir dos días, dirigiéndose después a Tetuán por Río Martín, yendo a este punto embarcado en un buque de guerra español.

El general Alfau le recibirá en Tetuán, dándole posesión de su cargo de Jefe.

El Sultán Muley Haffid ha enviado a Alcazarquivir valiosísimas tiendas de campaña para que se alojen en ellas el Jefe y los jefes españoles.

El Gobierno español ha remitido a Alcazarquivir una magnífica vajilla de plata para el Sultán.

La salud del Papa

S. S. continúa bastante grave. Los médicos de la Cámara del Papa, han facilitado el siguiente parte facultativo:

«Su Santidad ha pasado la noche tranquilo, habiéndole aliviado algo una ligera tos.

La temperatura es de 36,5.

Los síntomas de bronquitis mejoran.

La última noche llegó a Roma Angelo Sartò, hermano de S. S., el cual se dirigió directamente al Vaticano.

Ha sido avisada toda la familia del Papa a fin de que esté dispuesta para acudir al Vaticano de un momento a otro, para recoger el último suspiro de Pio X.

El Rey y los periodistas

Los redactores que realizan la información en el regio alcazar solicitaron, por conducto del general Aznar, el honor de ser recibidos por S. M. para reiterarle el testimonio de su adhesión y su protesta contra el inicuo atentado.

El Soberano tuvo la bondad de manifestar ayer tarde a algunos de nuestros compañeros que tenía conocimiento de su deseo y que con gusto deferiría a él uno de estos días.

Más sobre el atentado

Ayer tarde estuvieron conferenciando con el juez instructor acerca de la marcha del sumario que se instruye contra Rafael Sancho Alegret, el Fiscal del Supremo y el de la Audiencia.

El juez instructor ha exigido 2.000 pesetas en concepto de fianza a Mauro Bajatierra.

De no surgir nuevas incidencias, pasado mañana se dará por concluso el sumario y pasará a la Audiencia para la calificación fiscal.

Información general

De la región

Valladolid

Enferma.—En el Hospital ingresó ayer ocupando cama en la sala de San Germán, Vicenta Saldaña, de 28 años, natural de Cervatos de la Cueva (Palencia), la cual se puso repentinamente enferma en la vía pública, habiendo sido asistida de primera intención en la casa de socorro.

Zapatero suicida.—Un anciano zapatero, llamado Rufino Aguado Núñez, de 73 años de edad, viudo y natural de Peñafiel, intentó suicidarse en su domicilio, Ruiz Zorrilla, 17.

Para llevar á cabo sus fatales propó-

sitos se infirió con una cuchilla de su oficio varios tajos en el cuello y en una pierna.

El infeliz hubiera dejado de existir al poco tiempo, pues á causa de las enormes heridas que se produjo, la hemorragia era muy grande.

Pero los vecinos de la casa y otras personas se apresuraron á auxiliarle y pudieron contener la sangre.

Le condujeron al Hospital general y en este benéfico centro le administró el personal facultativo de guardia una cuidadosa cura.

Presentaba el anciano suicida una herida inciso-cortante en el cuello, de tres centímetros de extensión y tres de profundidad, y otra en la parte interna del muslo izquierdo, de ocho centímetros de profundidad.

Su estado es grave. Después de asistido se le condujo á la sala de San Vicente de dicho establecimiento, en la cual quedó ocupando la cama número 3.

Castilla la Vieja

Santander

Jura de la bandera.—Seguramente el próximo domingo se celebrará el solemne acto de la jura de la bandera por los reclutas del regimiento de infantería de Valencia.

El acto se verificará en la Avenida de Alfonso XII, con asistencia de todas las fuerzas de guarnición en la plaza y una sección de marinería del cañonero «Marqués de Molins».

Distinguidas señoritas sanderinas se han encargado del adorno del altar y á la fiesta asistirán luciendo la clásica mantilla española, ocupando las tribunas que se levantarán al efecto á los lados del altar.

Después de la jura, los reclutas del regimiento que seguirán prestando servicio, obsequiarán á los de cuota con una comida extraordinaria en el cuartel.

Para preparar á los reclutas para la jura, el viernes dará una conferencia en el cuartel el señor Solano, y el sábado dará otra el ilustre letrado D. Tomás Aguero.

Burgos

Dos heridos.—Hallándose trabajando en la estación de Villodrigo, fué cogido por un rail, al descargarle, el obrero domingo Corcillo, de 39 años, natural y vecino de Rodillano.

En el tren ganadero se le trasladó á Burgos, ingresando en la Casa de Socorro, donde se le apreció la fractura de la tibia derecha en su tercio superior, lesiones pronóstico grave.

Después de curado de primera intención fué llevado al Hospital de San Juan.

También estando trabajando en la misma estación da Villodrigo Esteban Pineda, de 46 años, vecino de Vil'agonzalo Pedernales, fué alcanzado por una máquina, dándole un topetazo contra el muelle.

Recogido por sus compañeros se le colocó en el tren ganadero que llega á Burgos á las siete de la noche, llevándole en una camilla á la Casa de Socorro.

En este centro el médico ayudado del practicante de guardia, procedió á reconocer al herido, apreciándole la fractura del omoplato con luxación del humero derecho, de lo que fué curado convenientemente.

En grave estado se le condujo al Hospital de San Juan.

Vascongadas

San Sebastián

Una desgracia.—Ayer, á mediodía, se presentó en la estación del Norte, agitado un ciudadano que dijo llamarse Dimas Vicioso.

Manifestó que, pasando junto al puente del ferrocarril en Loyola, vió que del tren exproso que llega á San Sebastián á las once y veinte minutos, había caído un hombre, que quedó tendido, echando abundante sangre, sobre la trama metálica del puente; con gravísimo riesgo de caer al río.

Inmediatamente, el jefe dispuso la salida de una máquina con personal, botiquín, etc., que á los pocos minutos llegó al puente, encontrando sobre él y en estado lamentable, á un hombre. La situación en que fué hallado permite decir que vive de milagro, pues de haber caído con sólo algunos centímetros de desviación, se hubiera precipitado al río.

Conducido á la Casa de Socorro de la calle de San Marcial con toda presteza, se vino en conocimiento de que el herido era un mozo de tren, llamado Sínforoso Dímas, casado, de 27 años, habitante en Madrid y que prestaba servicio en el expreso, del cual cayó

El infeliz estaba hecho una lástima; los facultativos de la Casa de Socorro le apreciaron y curaron lo siguiente: Fractura expuesta del fémur derecho por el tercio inferior, heridas contusas con edematos, en el dorso del pié derecho y en la cara posterior del brazo d' recho, heridas inciso contusas en el primer espacio interdigital de la mano izquierda y arco superciliar derecho, fractura de la octava costilla y contusiones y magullamiento general.

El Juzgado se presentó en la Casa de Socorro, tomando declaración al herido, que fué luego conducido en una camilla, al Hospital de Manteo.

Esta madrugada continuaba en gravísimo estado.

Asturias

Oviedo

Ocho días entre nieve.—Un labrador, vecino de Llanes, que se dirigía á Castilla en busca de trabajo al pasar por el puerto de Pajares, se guareció, por la noche, en una cabaña. Al día siguiente, la nieve le impidió marchar, y para calentarse quemó paja, que luego prendió á su pantalón, sufriendo quemaduras en las piernas, que se hincharon, dejándole impedido para andar.

Permaneció allí ocho días, sin comer, hasta que lo recogieron unos pastores.

Lo llevaron inanimado en una cab' lle'ria, hasta el tren, y se le condujo á Oviedo, ingresando en grave estado, en el Hospital.

EN EL TEATRO

La conferencia del señor Arroyo

Quando en nuestros números anteriores indicábase que la conferencia del señor Arroyo constituiría para éste un triunfo señalado y para los organizadores, un motivo de gran satisfacción, lo hacíamos porque lógicamente así tenía que suceder.

El señor Arroyo que tiene una gran cultura, un gran talento; un exquisito gusto y una envidiable simpatía, forzosamente tenía que cautivar al auditorio y éste le había de premiar con salvos de aplausos espontáneos, sentidos y francamente alentadores.

Así sucedió anoche. El teatro rebosante ofrecía un aspecto de brillantez y de color y cuantos escuchamos la amenísima conferencia de Jerónimo Arroyo, reconocimos nuevamente el valor intelectual del conferenciante y con verdadero placer vimos que si el señor Arroyo es un artista con el lapiz, y un creador en su profesión, es también un orador atildadísimo que sabe exponer en forma práctica las intrincadas reglas de la concepción artística, matizando sus pensamientos con frases sutiles, con delicados conceptos integrantes de una armonía especial que lo mismo cautiva el espíritu femenino que el ánimo del varón más ó menos esforzado.

El señor Navarro hizo la presentación del orador y llamó la atención sobre la importancia que encerraba el hecho de haber acudido las señoras á estas conferencias de divulgación que la Sociedad Económica Palentina ahora y antes, había emprendido para hacer más amena la vida y después de otras consideraciones muy pertinentes y acomodadas al acto, concedió la palabra al disertante que fué aplaudidísimo al ocupar la tribuna.

El concepto del arte, las emociones que la obra artística produce en el espíritu, la disparidad que existe entre lo útil y agradable y lo artístico y bello, fueron las materias que constituyeron el exordio de la brillante conferencia que tanto se aplaudió. La aplicación de esas reglas ó ideas generales sobre el arte al punto concreto del arte en el hogar, sirvió al señor Arroyo para hacer gala de sus conocimientos profundos en todas estas materias que expuso con claridad y elocuencia admirables.

No tenemos el propósito hoy de ocuparnos de todos los puntos que el señor Arroyo trató en su oración ateneísta, porque la importancia de los mismos requieren un estudio más completo y una exposición más exacta que la que nosotros podríamos hacer apremiados por el tiempo.

Pero si, hemos de hacer constar que esa conferencia, será íntegramente publicada en este periódico, porque estimamos que con ello, no solo rendimos culto al buen gusto, sino que contribuiremos a la mayor divulgación de los asuntos tratados en esa conferencia, y proporcionaremos a los que la escucharon un nuevo motivo de satisfacción y a los que no concurren, ocasión propicia para que se deleiten é instruyan, pues ambos fines pueden conseguirse muy cumplidamente con la lectura del trabajo de un orador que como don Jerónimo Arroyo, tiene el mérito de poseer una exposición muy clara, una dicción culta y perfecta y una amenísima palabra engarzada en una modestia que por escasear, mucho en estos días es más envidiable y elogiada.

El teatro lleno de luz de color, de hermosas mujeres, que por cierto aplaudieron muy de veras al conferenciante, en butacas, lo más granado de la sociedad palentina y en las localidades altas, un público numerosísimo que escuchó con gran respeto y silencio religioso al orador y le aplaudió con gran efusión y firmeza.

Que sea enhorabuena. Como amigos y como palentinos se la damos a ese excelentísimo artista que se llama Jerónimo Arroyo alma del resurgimiento industrial y artístico de esta población hombre, de actividad y de talento extraordinario a quien todos debemos una gran parte del incremento y riqueza de la nueva ciudad. El, con su trabajo, con su fé con su celo, luchando contra indiferencias y desconfianzas muy disculpables, pero indiferencias al fin, ha logrado hacer que el nombre de Palencia suene y que de Palencia se hable siempre que el espíritu abierto, emprendedor y generoso de Jerónimo Arroyo ha llevado a otras regiones los frutos de su ciencia y de su arte.

Nuevamente le felicitamos, prometiendo insertar uno de estos días la conferencia que tantos aplausos mereció y cuyo trabajo correrá a cargo de nuestro colaborador X y Z.

A la Sociedad Económica, la expresión de nuestro aliento modestísimo para que continúe trabajando con la brillantez y entusiasmo que la caracterizan.

Según tenemos entendido, una de las próximas conferencias la dará el cultísimo director de la Sociedad Económica D. Rafael Navarro, sobre un tema de verdadera actualidad y también se nos asegura que se prepara otra en la que tomarán parte dos distinguidas señoritas, verdaderas artistas, cuyo concurso será solicitado para desarrollar una conferencia, acerca de «La música, el canto, y el alma popular en algunas provincias españolas», la que estará a cargo de D. Juan Díaz-Caneja.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

Preside el Alcalde señor Alonso Alonso y asisten los concejales señores Gandarillas, Alonso Buzón, Nozal, Ortega (A. y D.), Torres y Zarzosa (V.)

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El atentado Regio

El señor presidente dice que siendo esta la primera sesión que celebra la Corporación municipal después del atentado de que fué objeto don Alfonso XIII, debe hacerse constar la más enérgica protesta contra aquel acto, cometido más que contra la persona contra el principio de autoridad.

Habla de los muchos atentados de que han sido objeto varios monarcas, del de Canalejas, y dice que desde Carlos III, no ha tenido España un Borbón más simpático y más identificado con el país y con las aspiraciones y deseos de éste.

Solo—agrega—la maldad humana ó la locura han podido inducir á su autor á cometer aquel acto, que por fortuna no ha tenido importancia.

Ya—dice—yo personalmente con motivo de la recepción de diputaciones provinciales á la que asisti por deseos del señor conde de Romanones, expuse personalmente al Monarca, la más enérgica protesta en nombre de esta ciudad, pero creo que esto no obstante, debe hacerse así constar en acta y elevar un mensaje en este sentido; acordándose así por unanimidad.

Despacho ordinario

En este se dá cuenta en primer término de una comunicación de la Jefatura de obras públicas de esta provincia, preguntando si están libres los terrenos que ha de ocupar el camino en proyecto de esta capital á Quintanilla de Trigueros.

El señor Ortega (A.) se muestra partidario de que no se abandone la realización de dicho proyecto y si hubiese algún terrateniente que no accediese voluntariamente á dejar libres los terrenos, acudir á la expropiación forzosa.

El señor Zarzosa, se opone á la expropiación forzosa, acordándose por último, facilitar libres los terrenos, abonando á los dueños el importe de aquellos según resulte de la expropiación.

Se aprobó por unanimidad el plano de urbanización formado por el señor Arquitecto, para el trazado de nueva alineación de la barriada de San Sebastián.

Señalase por el señor Arquitecto la suma de 257 pesetas que don David Rodríguez, debe abonar, por la parte de terreno que ocupa de la vía pública al construir un edificio lindante con su fábrica de mantas en el barrio de San Sebastián, así como la de 8657 pesetas con 60 céntimos por expropiación de cinco casas que se hace necesario derribar por virtud del trazado de nueva alineación, proposiciones que informa favorablemente la comisión de policía urbana.

El señor Nozal propuso que el expediente de expropiación quedase sobre la mesa, girándose una nueva visita á las casas que se intentan demoler.

El señor Zarzosa, se expresa en idéntico sentido.

El señor Torres, que también se mostró conforme, propuso que se designara otro arquitecto que tasara el valor de las cinco casas que han de ser objeto de demolición.

Se aprobaron los informes de la Comisión de Policía Urbana y Arquitecto autorizando á don Estanislao Arreal, para tapar unos huecos y achicar otros del piso tercero de la casa número 5 de la plazuela de Paredes.

Se autorizó á don Manuel Martín, previos los correspondientes informes, para revocar la fachada de la casa número 16 de la calle del Trompadero.

Se desestimó la instancia de don Indalecio González, solicitando permiso para reparar unos desperfectos en la fachada de la casa número 21 de la barriada de San Sebastián, acordándose estar á lo acordado respecto á este particular.

Se concedió á D.ª Emeteria Rojo el permiso que solicitaba para la traslación de unos restos de una hermana suya en el Cementerio Católico.

Solicitada por don Rafael Seguí Plá una plaza, de saxofón vacante en la banda municipal, se autorizó á la Comisión de Gobierno, para que en unión del Director de aquella practique el solicitante los ejercicios que se le señalen.

Se aprobaron los informes del arquitecto y Comisión de Policía Urbana, autorizando al presidente de la Diputación para la apertura de unos huecos en el lavadero de la casa de Beneficencia por la parte de la calle de San Francisco.

Pasó á informe de la Comisión de Policía urbana una instancia que suscriben varios vecinos de la Avenida de Rivera, solicitando la construcción de un badén en las proximidades del fiato de San Lázaro, reforma ó traslado de la fuente enclavada en las cercanías de aquella iglesia y la instalación de varias luces en aquella Avenida.

Otros asuntos

Después de varios ruegos de los

señores Zarzosa, Nozal y Ortega (A.) á los que la presidencia ofreció atender, ésta levantó la sesión.

LIBROS NUEVOS

Para las oposiciones de Correos

Dedicados a las oposiciones de Correos acaban de ponerse á la venta los dos importantísimas obras siguientes:

«Geografía postal de España» por don Dionisio Doblado, jefe de Administración del cuerpo de Correos y presidente de Tribunales en anteriores oposiciones, y don Francisco de Asis Gutiérrez del mismo Cuerpo por oposición, director de «El Porvenir Postal» y autor de los proyectos de Ahorro Nacional y Refor-

Se distingue esta obra en que además de estar adaptada al programa está hecha por método técnico y gráfico como exige en el programa llevando cien fotografías del croquis o mapa, de cada lección, el cual unido al plan conciso técnico y práctico de la obra facilita y abre vía de tal modo al estudio de esta asignatura que puede hacerse en la mitad ó menos tiempo que por los textos ordinarios, y fecundos resultados, pues el plan conciso, técnico y práctico y sobre todo los croquis excluyen la fatigosa labor de la memoria y facilitan la de la imaginación haciendo que se les represente el croquis de la lección correspondiente, lo que asegura el resultado sin recurrir á la memoria tan difícil y expuesta á todo fracaso.

«Aritmética y contabilidad», para las oposiciones de Correos por don Aurelio Matilla, capitán de Infantería, ex director de estudios en el Centro del Ejército y de la Armada, profesor de esta asignatura en la Academia única especial para esta carrera dirigida por don Francisco de Asis Gutiérrez.

Agotada en breve plazo la primera edición de esta notable obra, en la segunda ha procurado su autor comenzarla para los ejercicios técnicos y prácticos además de aumentarla notablemente la ha adicionado un apéndice de problemas planteados y resueltos, los que por papeletas le ponen de manifiesto la diversa variedad de ejercicios que pueden constituir el tema de la parte escrita del examen previo.

La obra del señor Matilla no requiere recomendación pues su mayor triunfo está en la rapidez con que se ha agotado la primera y crecida edición que de ella se hizo. Es la preferida por los aspirantes á ingreso en Correos por ser la que con más claridad, concisión y exactitud responde á la totalidad de las preguntas del programa.

Es libro de consulta para cuantos se preparan para la carrera de las armas y de notoria utilidad para cuantos cursan la aritmética en las diferentes carreras.

Su mismo mérito, más que otra cosa, la hace recomendable.

Por Telégrafo

Madrid 18

En favor de un policía

«La Correspondencia de España» publica una carta firmada por el comandante de infantería retirado don Gregorio Nevado, que como es sabido fué una de las primeras personas que acudieron á sujetar á Rafael Sancho cuando el domingo agredió á don Alfonso, en cuya carta dice que el primero que acudió evitando que Sancho siguiera disparando, fué el guardia número 76, Miguel Gil, el primero también que recogió el cadáver del expresidente Canalejas cuando fué asesinado, extrañándose el señor Nevado que no figure dicho policía entre los propuestos para ser recompensado.

Explica el citado comandante que al policía Gil, tuvieron que llevarle al puesto de la Cruz Roja

porque resultó lesionado por el público que pretendía lynchar al agresor.

El Papa sigue grave

Las últimas noticias que se reciben de Roma comunican que Pío X sigue gravísimo y en inminente peligro de un funesto desenlace.

Sujeto sospechoso

La guardia civil que presta servicio en la Casa de Campo, detuvo ayer tarde a un sujeto que infundía sospechas y el cual se hallaba por los alrededores de la regia posesión cuando el monarca jugaba al polo. Hecha la detención fué llevado el sujeto a la Dirección general de Seguridad, en donde dijo llamarse Manuel Diaz Rodriguez.

Sometido a un largo interrogatorio, no resultó ningún cargo que hiciera continuarse detenido, siendo inmediatamente puesto en libertad.

PARADOJAS

Las dos caras

He aquí los inconvenientes y las consecuencias que trae aparejados esa teoría de la doble personalidad y la doble conciencia sustentada en general por los hombres públicos. Ahí quedan dos, un ministro y un alcalde, éste especialmente, en situación desairadísima, no ridícula.

El alcalde creía poseer dos personalidades distintas y fué un día a Madrid con las dos.

Habló al ministro como alcalde y le habló como caballero. Y parece ser que lo que le dijo como caballero, como alcalde no lo quiso decir.

El ministro, por su parte, se permitió formular apreciaciones ante una comisión oficial que como ministro no podía formular. Habló como hombre que siente dudas y recelos que, dice, se fundaban en vagas noticias, en confidencias y habladurías, como las que le hiciera el alcalde en su calidad de amigo, caballero o particular.

De ahí nació el deplorable equívoco, la situación tirante que se ha creado y de la cual nadie podrá salir airoso.

La verdad es esta: Hay cosas, o dudas, o sospechas, que si las siente el hombre como particular no puede olvidarse como alcalde; y que, si además de sentir las, se las cuenta a otro hombre y este hombre es un ministro, este ministro no podrá olvidarlas en calidad de tal.

El instinto humano nos ciega y nos domina, tanto más cuanto más graves son las circunstancias en que nos hallamos. Si por ejemplo me dice mi amigo Juan confidencialmente que el sospecha de Pedro, yo al ver a éste, instintivamente sin poderlo remediar, pensaré mal de él. Mi mano automáticamente se pondrá sobre el bolsillo del chaleco donde está mi reloj. Aunque quisiera no podría olvidar la confidencia.

No podemos vivir luminosamente con doble personalidad y doble moralidad. Si un alcalde, para ser alcalde debe olvidar lo que piensa como particular, este particular no puede ser alcalde; y si un ministro debe, al ejercer de tal, olvidar lo que piensa como hombre, no puede ser ministro.

A la menor duda personal, el alcalde debía dimitir; a la menor sospecha particular, el ministro debía abrir una información, una inspección, y proceder en consecuencia.

Por esto el público imparcial quedó asombrado, estupefacto, al enterarse de esta extraña y nebulosa historia desarrollada en Madrid.

Los protagonistas son dos hombres que quisieron ser cuatro. Nosotros no podemos ver en ellos más que a dos. El caballero Sotres mató al alcalde Estres. El ministro aun respira, pero resultó mal herido por Alba particular.

MAX

Demografía

Según datos de la Dirección general del Instituto geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital durante el pasado mes de marzo fué el siguiente: Población calculada 18,055.

Nacimientos.—Vivos 54; varones 31; hembras 23; legítimos 41; ilegítimos 1; expósito 12; muertos 2; varones 2; legítimos 2.

Natalidad por 1.000 habitantes, 2,99; matrimonios 8; Nupcialidad por 1.000 habitantes, 0,44; mortalidad por 1.000 habitantes, 2,74.

Defunciones.—Varones 21, hembras 29; menores de cinco años 10; de cinco y más años 40; en hospitales y casas de salud 15; en otros establecimientos benéficos 4, gripe 1, tuberculosis de los pulmones 5, meningitis simple 4; hemorragia y reblandecimiento cerebrales 6, enfermedades orgánicas del corazón 4, bronquitis crónica 5, neumonía 2, otras enfermedades del aparato respiratorio (excepto la tisis) 1, diarrea y enteritis (menores de dos años) 3, nefritis aguda y mal de Bright 1, otros accidentes puerperales 1, debilidad congénita y vicios de conformación 1, senilidad 1, otras enfermedades 15, total de defunciones 50.

NOTICIAS

Ha sido destinado a Larache el médico primero de Sanidad Militar que presta sus servicios en el Regimiento de Talavera, don Severino Torres Salcedo, quien sale hoy a dicho punto, por orden urgente del Ministerio.

Por la Guardia civil de Cubillas de Cerrato han sido denunciados ante el alcalde de Población de Cerrato tres vecinos de aquel pueblo y uno de Piña por roturación arbitraria de terreno llevada a cabo en un monte propiedad de la Hacienda pública.

Ayer tarde estando jugando en la Orilla del Río varios niños, uno de ellos llamado Miguel Ortega, pegó a otro una pedrada causándole una herida leve en la región parietal izquierda de la que fué curado en la sala de socorro.

El señor Delegado de Hacienda no ha puesto al cobro para mañana ningún libramiento.

Hoy nos han confirmado en los centros oficiales la noticia que ayer dábamos acerca de la reyerta sostenida antes de anoche por varios jóvenes en la calle Empedrada.

Los autores de los disparos hechos en la reyerta han sido puestos a disposición del Juzgado.

Se hallan vacantes las plazas de Secretario y suplente de los Juzgados municipales de Meneses y Quintana del Puente que han de proveerse con arreglo a lo consignado en el reglamento judicial.

En la secretaría de este Instituto se ha recibido el título de Bachiller expedido por la Universidad de Valladolid a favor de don Cayo Valdeolmillos Rodriguez.

Ha sido nombrado presidente de la juventud jaimista de esta capital el joven estudiante de Derecho don Alberto Gómez Arroyo.

La señora que anoche hubiera perdido un bolsillo de mano, puede pasar a recogerlo a la oficina de los agentes urbanos, donde se le entregará previas señas.

Por haber regresado de Madrid el alcalde propietario señor Alonso ha cesado de desempeñar la alcaldía interinamente el teniente alcalde señor Gardarillas, habiéndose hecho cargo de ella el señor Alonso.

Circulares importantes

La Dirección general de Comercio ha pedido a las Cámaras comerciales e industriales le remitan informes respecto a su estado actual y medios prácticos para su mejoramiento.

También el señor D'Angelo ha dirigido una circular a los mismos organismos invitándoles a concurrir al séptimo curso de Exposición comercial, que se celebrará en Septiembre en Budapesth.

Este curso ofrece un interés especial, porque el inmediato, ó sea el octavo, ha de verificarse en España el año próximo, habiéndose nombrado ya en Barcelona una Comisión ejecutiva para organizarlo.

Una boda

A las once de la mañana de hoy se ha verificado en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle el enlace de la bellísima señorita María del Carmen García Mignel, hija del notario de esta ciudad don Perfecto García Cuenca, con el distinguido médico de Villamartín don Próculo Andrés, a quienes apadrinaron la hermana del novio doña Julia y el hermano de la desposada don Agustín.

La novia vestía en la nupcial ceremonia un elegante traje blanco que hacía resaltar sus naturales encantos y el novio de etiqueta.

El nuevo matrimonio, al que deseamos felicidades, ha salido esta tarde para Madrid, de donde se dirigirán a Zaragoza, Barcelona y otras poblaciones.

El culto secretario de este Gobierno civil don Esteban de Vargas y García, ha sido obsequiado hoy con una comida íntima ofrecida por los representantes de la prensa local que hacen la información diaria en aquel centro.

La comida tuvo lugar en la fonda de «La Nueva Florida».

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Nacimientos.—María de las Mercedes Elisa Maudes Villán, hija de Lorenzo y Leonor, Gil de Fuentes, 5.—Julio Chico Bartolomé, hijo de Inocencio y Pilar, Avenida de la República Argentina, 7.—María Patrocinio Torregrosa Hernández, hija de Salvador y Juana, Valverde, 10. Matrimonio.—Próculo Andrés, de Santoyo, de 27 años, con María García, de Herrera, de 27.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1. Fernánave, 9

La purga más agradable que se conoce es el AZUCAR DE VAINILLA PURGANTE de FUENTES MONTURIOL. Cada paquete con tres dosis vale 0,25 pesetas, en la Farmacia del DR. FUENTES, MAYOR, 114.

Los cambios de estación producen trastornos en la mayor parte de los organismos, afecciones que se evitan usando un buen reconstituyente. La CARNE LÍQUIDA del Dr. Valdés García es el más indicado.

Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral. Consulta de 12 a 2. Operaciones RAYOS X Enfermedades de Cirugía de la mujer Laboratorio micrográfico Tuberculinas y sueros Electroterapia

GRANDES ALMACENES SOBRINOS DE EMETERIO MIGUEL

Regalado, 2, VALLADOLID. Inmenso surtido y las más altas novedades en lanería, sejería y confecciónes para señoras. Ornamentos para Iglesia, Trajes talares. CASA SUCURSAL

Maison de Blanc

Este establecimiento, recientemente inaugurado, se dedica a la confección de ropa blanca para señoras y niños. Géneros blancos de hilo y de algodón. Encajes, Bordados, Cortinajes, Edredones, Géneros de punto.

Especialidad en equipos para novias y canastillas.

Pidas catálogos, p e puestas y cuantos detalles sean necesarios en la seguridad de encontrar ventajosas condiciones.

E. IBÁÑEZ CIRUJANO-DENTISTA Mayor pral. 35

Automóviles BENZ

Agencia comercial para la región NUÑEZ DE AR E, 30.—VALLADOLID

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

Interesa á las Señoras

Del 18 al 20 del corriente llegará a esta capital el procedente de París, la acreditada modista de sombreros Concepción Esteban Leturio, con los últimos modelos para la próxima temporada de verano, hospedándose en el Grand Hotel solo por cuatro días

GARAGE VICTORIA

Benito Arangüena

Alquiler de Automóviles y Bicycletas. Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles Peugeot. Stock Hutchinson.

Con 1.500 pesetas

Antonino González ARMERO

Expedientaria de explosivos núm. 2 Burgos, 15, P.le. cia.

MERCADOS

Palencia, 18.—El tiempo está revuelto; un viento S. O. á veces violento aunque no frío, parece indicar que tendremos lluvias más ó menos pronto.

El cielo aparece cubierto casi en su totalidad. En algunos momentos, el sol quiere lucir, pero se lo impiden los densos cortinajes que se interponen entre él y la Tierra. Es un día poco agradable en ese concepto.

Prosigue la mejoría del campo aunque con lentitud y vendrían bien nuevas chaparradas con temperatura templada.

Los precios hoy á 48,25 reales fanega de trigo; 40 centeno; 34 cebada y 26 avena.

Valladolid, 17.—Las ofertas de trigo de la plaza son á 51. Rioseco pide á 49,25. No se conocen operaciones después de las avisadas últimamente. En el detall las entradas de hoy fueron 120 fanegas por el Arco tomadas á 50 y 400 por el Canal á 49,75 la clase buena y un cuartillo ó medio real menos clases bajas. Demanda de fuera no acude á esta plaza porque no está en condiciones de exportar, más bien tiene que importar, como se ha visto días atrás por compras hechas fuera de aquí y si las tarifas no fueran tan caras, es seguro que se traerían trigos de las provincias y estaciones inmediatas ó próximas, para mejor atender las necesidades locales. No hay salidas por ferrocarril.

Ofrecen centeno de la plaza á 42; de Peñafiel á 40. Al detall no entra nada la mayor parte de los días y el precio es 40 reales.

Son pocas las ofertas de cebada y pretende a 37,50 esta plaza sin operaciones. Pretenden por la avena á 27 y 28.

Rioseco, 17.—Entraron al mercado de hoy 700 arrobas de queso pata de mulo, pagándose a 42 reales y del de cintro hubo unas 40 arrobas pagándose a 64. De trigo poca entrada, unas 100 fanegas y se pagó a 48.

Ofrecen partidas a 49,50.

Barcelona, 17.—Se ha vendido trigo de Minaya, Villarrobledo y Villacañas a 49,50; Yangüas a 49; Cáceres a 49.

Llegaron 29 vagones trigo, 5 harina, 1 habas y 1 arvejonés.

Boletín Religioso

Sábado.—San Dionisio, San Vicente, San Crescencio y San Jorge.

Por Telégrafo

Madrid 18

El proceso del atentado

El presidente del Consejo de ministros, nos ha manifestado que ya se está terminando el sumario del proceso que se sigue contra Rafael Sancho Alegret, por el atentado de el domingo.

Combinación de Prelados

También nos habló el conde de una nueva combinación de Prelados.

El Rey y los estudiantes

Se ha celebrado una imponente manifestación de simpatía hacia el Rey y de protesta contra el atentado de que ha sido objeto en la cual han figurado los estudiantes de todas las facultades.

Los escolares desfilaron por delante del Palacio Real yendo al frente de ellos el Rector de la Universidad y todos los catedráticos de las distintas facultades.

Los manifestantes se situaron frente al Palacio prorrumpiendo en estruendosas vivas y aplausos al saír el Rey á uno de los balcones de la plaza de la Armería.

Una comisión formada por el Rector y varios catedráticos y estudiantes, subió á cumplimentar al Rey, haciendo la presentación de la Comisión, el ministro de Instrucción pública que se hallaba despatchando con don Alfonso.

El Rector felicitó al Rey en nombre de los profesores y de los escolares y cuando el señor Conde y Luque estaban hablando, rompió a llorar emocionadísimo.

El Rey también emocionado tuvo para el Rector frases cariñosas de agradecimiento, diciéndole que sus lágrimas eran el mejor discurso que podía pronunciar.

Al salir de Palacio la Comisión se repitieron los vivas y aplausos del Rey valiente.

Después se disolvió la manifestación.

Reparto de socorros

En la Redacción de el diario madrileño «A B C» se ha celebrado el reparto de los productos de la suscripción que abrió dicho periódico para socorrer a los inválidos de Melilla.

Al acto asistió el Rey acompañado del presidente del Consejo de ministros, concurriendo también el Gobierno y las autoridades.

Don Alfonso entregó uno por uno á cada individuo de los socorridos la cantidad que les correspondía de la suma recaudada.

El Monarca fué objeto de repetidas ovaciones y muestras de cariño.

IMPRENTA Y LITOGRAFÍA

ALONSO É HIGGS.—Mayor pral. 7

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICO DE CARPINTERIA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles.—Altars —
- Herrería artística —
- Rejas, balcones, balaustrados —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRÍCOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

"Compañía del Pacífico"



Servicio de Vapores-Correo

entre Santander y América del Sur

Para Montevideo, Buenos Aires, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaíso, Oquimbo, Talca, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.
Saldrá de SANTANDER, el día 23 de Abril al rápido y magnífico vapor de 8.000 toneladas

JUNIN

admitiendo carga y pasajeros de segunda y tercera clase.
El precio del pasaje para Montevideo, Buenos Aires, y Bahía Blanca en 3.ª cl. es de pesetas 175 inclusive impuestos.
Atenciones médicas, cocineros y camareros españoles, son órdenes terminantes de Eder ceradamente al pasaje.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos a quienes lo solicitan, los cuales constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme a la vigente Ley de Emigración.

También se facilitan billetes para regresar España, desde cualquiera de puertos indicados anteriormente, a precios económicos.

Para informes en general, dirigirse a sus Consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA
Huella, número 6, SANTANDER
Para toda clase de informes sobre precios de pasaje de cámara y fotos de carga, dirigirse en PALENCIA a

D. Mariano Arroyo

Avenida de la República Argentina, núm. 2.

Legítimos Motores "OTTO,"

de LANGEN y WOLFE

ANTES FABRICA HIJA DE LA GASMOTOREN FABRIK DEUTZ

¡Céntimo y medio caballo hora!

MOTORES de Gas pobre, de Gas alumbrado, de combustibles líquidos para todas las industrias y de todas las potencias,

MOTORES DIESEL

Instalaciones de Bombas, molinos harineros y toda clase de maquinaria.

Motores pequeños para panaderías

Maquinaria para hielo artificial

La fuerza motriz más económica, sencilla y segura.

FERNANDO GALINDO

RODOLFO RAU

Mayor pral., 53

Paseo de Recoletos, núm. 3

Palencia

Madrid

Pintores-Comerciantes y Talleres

La Droguería Castellana de Norberto Adulce (antes de Cantero), acaba de comprar en condiciones ventajosísimas as grandes existencias de mportantísimo depósito que la casa "Ivolumica" de Holanda, tenía en San Sebastián, compuesta de esmaltes, pinturas, brochería general, aceites linaza inglés, crudo y cocido, aguas-ras, blanco España cbayal, de de la Real Compañía Asturiana en barriles de origen, barnie llas de todas clases y todo lo concerniente al ramo de pintura, ofrecemos en condiciones muy convenientes de precios.

Droguería astellana de Norberto Adulce, Valladolid

Aceites y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca - (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford Petroleum Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

En Sahagún

Se arrienda el local donde se ha labado establecido el Comercio de Ultramarinos de DOMINGO ZAMORA, con las demás dependencias de la casa, en la calle del Consistorio y Plaza Mayor.

Precio y condiciones, vinda de Domingo Zamora, en Sahagún.

Leche de Burra

Se vende en el corral de Barrantes, número 4.

Administrador

Para importante fábrica de harinas, se precisa competente y con buenas referencias, conociendo completamente la maquinaria moderna.

Informes D. Luis Manuel Herrero, Cantarranas, 21, Valladolid.

Almacén de vinos del Señor Gurguegi

A mis clientes y al público en general, no dejéis de visitar mi almacén de vinos Casado del Alisal, núm. 23, donde encontraréis los mejores vinos navarros, precio de 3 pesetas hasta 5 pesetas.

Pastos

Se arriendan por temporada ó por año, los de monte de La Villa, término de Paredes de Nava.

Para tratar con D. Isaac Betegon Mayor pral. 34 y 36.



en 1913

Producción triplicada

2000.000 FORDS todos sobre un único tipo de chasis, el famoso modelo T, con motor 4 cilindros, 14 20 H P y magneto. Tan enorme producción permite, una vez más, dar

Precios reducidos

TORPEDO

2 asientos, Ptas. 4.900

TORPEDO

4-5 asientos, Ptas. 5.400

LANDAULET

6 asientos, Ptas. 7.000

En el precio se comprende los faros, generador, faroles, cuenta-kilómetros, locina, capota, parabrisa y herramientas

Garantía aumentada

sin limite de tiempo.—La prueba más infalible de la bondad del FORD.— Quien duce ante los precios que se convenga ante garantía tan absoluta, dada por la fábrica de mayor capital que en el mundo existe dedicada a la fabricación de automóviles. El FORD se vende con mas facilidad y en mayor número que cualquier otro automóvil.—Desecamos agentes activos en todas las ciudades.—Catálogos, impresos y ensayos gratuitos.

AGENCIA ESPAÑOLA DEL AUTOMOVIL FORD
Grabador Esteve, 6, VALENCIA 1

Tomás R. Alonso

MÉDICO

Consulta de once a una

Mayor principal 45.—1.º

EGMAR



UNICA IRROMPIBLE

De venta en todas las centrales y buenos establecimientos de electricidad

A. E. G. THONSON HOUSTON IBERICA S. A. MADRID

Las Señoras y Modistas

No deben desaprovechar la ocasión y adquirir los figurines franceses é ingleses última novedad, para la próxima temporada, que se venden en la

LIBRERÍA

de ALONSO HIJOS
Mayor pral., 71

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de
Imprenta, Lito, grafía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica,

LIBRERÍA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.

Despacho: Mayor pral., 71.
Talleres: Gil de Fuentes,